

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Los financieros que gobiernan el mundo El Santo del Papa

### Respuesta a algunas objeciones

PRIMER ARTICULO

#### Legítima inquietud de los judíos pacíficos

(Continuación)

Mientras que el «Agence Juive» que ha tomado parte activa en el movimiento sionista, impone a éste una orientación casi abiertamente revolucionaria, los fundadores de la «Agouda Israel», estiman que la raza hebrea puede perderlo todo si abandona el campo religioso, en el que nadie habla de combalite, para lanzarse a empresas de orden político que acaban por atraerle la hostilidad de todas las naciones.

«Agouda Israel», considera como grave imprudencia el establecimiento dentro de las naciones, de minorías «políticas» judías, que no cesan de dilgirse insolentes llamamientos a la Sociedad de Naciones, contra los Estados en cuyo seno viven.

Además, los afiliados de «Agouda Israel», deploran las brutales declaraciones de guerra de ciertos hebreos como el doctor Wladimir Jabotinsky, que en el congreso celebrado en Varsovia por una fracción sionista, ha manifestado que si Inglaterra no entrega el gobierno de Palestina a los judíos, «ésto será la dinamita que hará volar el imperio británico».

Tampoco que estas «turbulencias judías» que ya los historiadores de Roma denunciaban en amargos términos den lugar, finalmente, a represalias que toda la raza hebrea tendrá que sufrir.

Y han comprobado (especialmente en su congreso de 1929, celebrado en Viena, al que asistió gran número de delegados franceses), que la insistencia de que, hasta ahora, ha dado mayores impulsos al antisemitismo, es precisamente la «acción judía» del Consejo Central de los Soviets, de esos Soviets cuyos protectores son los dirigentes de la Banca Kuhn, Loeb y compañía.

Debemos advertir que los miembros de la «agouda Israel», que formula estas motivadas quejas son los hombres más religiosos de la raza judía y los mejores observantes de sus costumbres tradicionales.

Al propio tiempo que denunciarnos las verdaderas acciones de guerra llevadas a cabo por los jefes de la banca Kuhn, Loeb y compañía, contra tal o cual nación, no estará de más hacer constar que 800.000 israelitas creyentes y fieles a su raza, participan de nuestras inquietudes, no con miras al Occidente cristiano, sino porque temen que al final, se haga responsable a Israel de las malas acciones de algunos de sus miembros.

Declaramos que no puede acusarse a la «agouda Israel» de hacer labor antisemita, pero decimos a los que recelen que pudieran hacerla nosotros, que no tendrían razón si nos acusaran de ello.

En cuanto a los que temen que limitemos a algunas personalidades, o más exactamente, a una dinastía de banqueros judeo-americanos, la responsabilidad de los crímenes que denunciamos, podemos igualmente tranquilizarnos.

La potestad de la banca Kuhn, Loeb y compañía, soberana desde ha-

ce cincuenta años del gobierno americano, y extendida en el mundo por sus incontables filiales, no ha dejado nunca de ejercerse en primer lugar, sobre la raza a la cual pertenecían sus fundadores, y en ésta reclutó a innumerables servidores y cómplices suyos.

Hemos citado como ejemplo de israelitas prudentes y pacíficos a los 800.000 miembros de la Asociación «Agouda Israel». Nos sería igualmente fácil citar otras organizaciones judías, de igual importancia, por lo menos entregadas en cuerpo y alma a la política que inauguró Jacobo Schiff. Su audacia y su odio contra todo cuanto perfecciona, como dijo Trotzky al embarcar en el vapor «Montserrat» a la «Europa canalla», no tenía límites.

De ello podrá juzgarse por el relato de cuanto aconteció en el Congreso judío celebrado en Londres como homenaje al asesino Chalom Schwartzbard, cuyo crimen político ensangrentó a París. En dicho Congreso se profirieron frases y amenazas tales que nos importa mucho consignar.

Este será el objeto de nuestro próximo artículo.

FRANCOIS COTY

## La traida de aguas

Mancomunidad de los Canales del Taibilla

Recibidas en el día de hoy en la Mancomunidad las ordenes ministeriales aprobando técnicamente los proyectos de ejecución de los dos primeros trozos del ramal de Totana a Cartagena y el del trozo quinto del Canal Alto de Taibilla, limitándolo a la parte correspondiente entre el embalse de la Murta y el filo del trozo, el Excmo. señor Almirante Jefe de esta Base Naval, Presidente de este Organismo ha dirigido al Excmo. señor Ministro de Obras Públicas el siguiente telegrama:

«Recibida aprobación técnica de los proyectos de los dos primeros trozos del ramal de Totana a Cartagena y el trozo quinto del Canal Alto de Taibilla, limitada a la parte que incluye, ruego Vuestreces me telegrafiese si pueden comenzar las obras inmediatamente y en caso afirmativo por qué procedimiento y con cargo a que concepto.»

## La política administrativa del señor Pérez S. José

El jefe de la minoría radical en el Ayuntamiento señor Castillo ha anunciado que en la sesión de mañana noche, interpretando los deseos de que le minoría, hará una interpelación al señor Pérez San José sobre su actuación política administrativa en la Alcaldía desde que se posesionó de la misma.

Hoy es la fiesta onomástica de Su Santidad el Papa Pío XI, y es ella quien «EL ECO» hacer una renovación de su ley y sus sentimientos, de sus ideales y sus entusiasmos.

Hoy es la fiesta del Santo Padre, y ahora que se persigue y se expulsa a una Orden religiosa españollísima y competente por el único motivo de tener prestado un voto de obediencia al Papa, queremos felicitar nosotros al Supremo Jerarca de la Iglesia del modo más cordial y elusivo, felicitación que hacemos extensiva a la Compañía de Jesús, por haber merecido la honra de ser perseguido por ser hijo fidelísimo del papado.

Parece mentira que todavía hayan personas que se atrevan a luchar contra Cristo olvidando que Cristo vence siempre, será perseguido, será crucificado, pero al tercer día resucita triunfalmente.

La Iglesia será perseguida, contra ella se moverán las flaras, los ejércitos, pero al final triunfa.

Y España, aunque haya representantes de ella que se jacten de que han dejado de ser católicos, será católica, porque siempre lo ha sido. Sirva de ejemplo la brillantez con que en casi toda ella se han celebrado las procesiones de Impedidos; y si hay pueblos, como el nuestro, por desgracia, en que el secularismo de un Alcalde imposibilita la salida de esas manifestaciones de piedad católica, bastante castigo tienen con la repulsa unánime de sus gobernados, muchos de los cuales los oyeron católicos cuando les dieron sus votos.

Perseguidos o no, con procesiones o sin ellas, en la calle o en la cárcel, nuestra adhesión al Papado será inquebrantable.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid marchó el teniente de navío don Vicente Gironella y su bella esposa doña Carmen Pico.

—Se encuentra en Cartagena el capitán de navío don Julio Ochoa.

NOTAS VARIAS

En la parroquia del Sagrado Corazón recibió hoy su primera Comunión el niño Francisco Manteca Pérez, alumno del Patronato, hijo de nuestro querido amigo el oficial de Correos don Faigencolo. Nuestra enhorabuena.

—Ha dado a luz felizmente una preciosa y robusta niña la distinguida señora doña María del Rosario Gracia, esposa del ilustrado ingeniero de Artillería don Ambrosio Mena. Nuestra enhorabuena a los dichos padres de la nueva cartagenera.

—Los ingenieros civiles celebrarán en el Gran Hotel la comida mensual el próximo sábado día 14 a las 2 de la tarde.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo el pequeño hijo de nuestro director don José Calero.

—Esta mejoría de su enfermedad el estudiante don José Iglesias Lizana.

Al hacer sus compras en los comercios que anuncian en este periódico mencione haberlo leído en

«El Eco de Cartagena»

+  
SEGUNDO ANIVERSARIO  
Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

## Don Domingo Madrona Elorriaga

Que falleció el día 8 de mayo de 1930

**R. I. P.**

Su desconsolada esposa doña Matilde Palmer; hijo don José; hija política doña María de la Encina Menéndez Vega; hermanos, hermanos políticos, nietos, sobrinos primos y demás familia,

Participan a usted que la Misa que se celebrará el día 13 a las 11 de la mañana, en la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora del Carmen, será aplicada por el eterno descanso de su alma.

Cartagena, mayo 1932

## Luz de sombras

«Luz» que es uno de los periódicos madrileños del corra Intra-socialista gubernamental que pretende hacerle en el sombrío aspecto que presenta la política actual, censurar a los que se oponen a la concesión del Estatuto Catalán como los que gritan «Mueran o viva» cualquier cosa y aplauden en cambio a los concurrentes al mitin de Palencia para protestar de la implantación porque manifestaron su opinión sobre el sentido en que podía modificarse.

Muy bien que «Luz» opine de ese modo; pero muy mal que diga que sólo de este último modo deba formalizarse la oposición, porque, erigiendo así, supone la existencia del principio de orden necesario y los que no lo aceptamos en manera alguna, no estamos dispuestos a cedernos en buscarle adaptaciones que el fertilizador «químico» de la acción incurriendo en el defecto lógico de atribuir falta de principio de discurso a los que no reconocemos otro que el de verdad de la patria a la que rendimos tan acendrado culto, que creemos criminal ponerla en tela de juicio.

AUGUSTIN MEDINA ALMELA

## La comunión a los enfermos

Esta mañana a las siete se celebró el solemne acto de administrar la Comunión Pasional a los enfermos del Hospital de Caridad.

El Santísimo fué trasladado bajo palio desde la iglesia al hospital por el interior del edificio, siendo conducido por el señor cura de la parroquia del Carme don Antonio Ródenas. Sostenían las varas Hermanos de la Junta del beneficio establecimiento y otros acompañaban a S.D.M. con cintos encendidos. Entre ellos figuraba el Hermano Mayor don Dionisio Oliver. También acompañaban al señor cura muchos distinguidos personas, las Hijas de la Caridad que se hallan al frente de la casa.

Recibieron la Comunión más de cien hospitalizados. Durante el acto se cantaron motetes.

El Hospital estaba engalanado con colgaduras y flores.

Los enfermos con tan fausto motivo han sido obsequiados con extra ordinario en el desayuno y comida, debido a la generosidad de caritativos bienhechores.

Hoy postularon con la capacha los sifoneros de la Santería de Marina don Francisco Galisoga y don Arturo Herráñez.

## Acción Popular

Para mañana tarde a las seis y media ha sido convocada la Asamblea Deliberante de Acción Popular, antes Acción Nacional, al objeto de tratar de la reforma del Reglamento, cambio de nombre de la agrupación y nombramiento del Comité delatativo de la sección femenina, entre otros asuntos.

## Información de Marina

Del Diario Oficial

Concede el empleo honorífico de General de Intendencia de la Armada a los coronales don Emilio Peláez Rodríguez y don Rafael Vazquez Díez.

—Dispone la incorporación a la situación de actividad dentro del plazo de seis meses, al personal del Cuerpo de Auxiliares de Oficiales y Archivos siguientes: oficial tercero don Antonio García de la Vega, auxiliares primeros don Arturo Álvarez, don Angel Almaraz y don Francisco Bosch y auxiliar segundo don Manuel Lóez de Añena.

—Dispone que el auxiliar segundo de electricidad y torpedos don José Morote, embarque en el buque escuela «Galatea».

—Concede cuatro meses de licencia por enfermo para esta ciudad y Murcia, al auxiliar primero de máquinas don Francisco Latorre.

—Dispone que los auxiliares segundos del cuerpo de auxiliares de máquinas don Carmelo Valencia y don José García Rodríguez, cesen en sus destinos y pasen a continuar sus servicios en esta Base Naval.

Se alquila el 2.º piso de Auro, 32